

## **Entrevista a María Eugenia Sáez, profesora de Seminario de Investigación en la Facultad de Humanidades y Educación**

En esta primera entrega del Boletín informativo de la Facultad de Humanidades y Educación, en la sección “Nuestros docentes”, queremos rendirle un homenaje a la profesora María Sáez, quien por muchos años ha dedicado su vida a la docencia y la investigación en nuestra Casa de Estudios Superiores. María Sáez es Licenciada en Educación mención Ciencias Pedagógicas, Área de Tecnología Instruccional, egresada de la Universidad del Zulia en 1992, con una Maestría en Informática Educativa de la Universidad Privada Dr. Rafael Beloso Chacín en 2002.

Actualmente se desempeña como docente en las unidades curriculares Seminario de Investigación I, II y III, así como miembro del Comité Académico de la Coordinación de Trabajo Especial de Grado de la Facultad de Humanidades y Educación.

Trabajó como docente de Metodología de la Investigación en la Universidad Católica Cecilio Acosta (2003-2006); así como en la Escuela Básica Estatal Sixto de Vicente (1996-2005), Escuela Básica Nacional Jesús María Sistiaga (1988-1990), y en la Unidad Educativa El Moján (1990-1991).

En 1992 ingresa a la URBE como docente de “Metodología de la Investigación” en el Ciclo Básico, perteneciendo posteriormente a la Escuela de Relaciones Industriales de la Facultad de Ciencias Administrativas. Ha participado en las reformas curriculares de los pensum 5 y 6 de esta casa de estudios.

Es co-autora del libro “Metodología de la Investigación” publicado por el Fondo Editorial de la URBE en 2003.

Realizó cursos de “Evaluación del proceso enseñanza-aprendizaje a partir de los recursos bibliográficos Colección Zulia Tricolor” (URBE, 2004), “Cómo evaluar los aprendizajes” (URBE, 2003), “Metodología de la Investigación Cualitativa” (LUZ, 2002), “Cómo asesorar proyectos de investigación” (URBE, 2001), “Procedimientos estadísticos aplicados a la investigación” (URBE, 1995), “Apertura al cambio” (URBE, 1994), “Hacia la Excelencia Docente” (URBE, 1994), “Investigación-Acción” (URBE, 1993), entre otros; participando además en

diversas jornadas, congresos, seminarios y eventos científicos a lo largo de su vida académica.

Al ser consultada por su mayor aprendizaje en estos treinta años de experiencia en esta casa de estudios, manifestó: “La URBE, me ha dejado durante estos casi 30 años, por una parte, la ‘Satisfacción’ de realizarme como profesional, de la cual aprendí con disciplina, constancia y responsabilidad diferentes áreas del saber. Aprendizaje de muchos matices; personas importantes como alumnos, compañeros de trabajo...sentimientos encontrados de recordar el ayer y el hoy con cada uno en particular; llenándome de alegría de dar lo mejor para beneficio de la ‘Educación’ que es la adquisición de conocimientos en habilidades y valores más poderosa para el porvenir de una nación...y ser parte de ello... y de esta casa de estudio es de orgullo y compromiso cada día”.

Acerca del aporte que ha brindado a nuestros estudiantes en sus años de trayectoria docente, la prof. María Eugenia respondió: “El mayor aporte ha sido brindarles las herramientas necesarias en el campo de investigación, para desenvolverse y desarrollar todo su potencial académico; aportándole los conocimientos adecuados con ética y objetividad fomentando en el alumno su propio criterio que los ayudará en el campo laboral. La empatía ha sido fundamental para que encuentren a su mejor aliada... de esa manera avanzar y sobrepasar cualquier adversidad”.

